

Bowling
Bowling classic
Bowling schere

Quilles au maillet

Quilles de huit

Quilles de neuf

Quilles de six

Quilles Saint Gall



- Aveyron

- Gers

La Lettre des Quilles au Maillet

Trimestriel du Comité National des Quilles au Maillet

N° 60 – 31 DECEMBRE 2023

EDITORIAL

Je voudrais remercier en 2023, tous les acteurs concernés, pour leur compréhension, leur courage et leurs actions pour maintenir un lien associatif et social, si important pour notre discipline, qui fût sur le plan sportif une année très chargée.

Néanmoins, l'organisation du 27^{ème} Championnat de France Individuel de Barcelonne et du 31^{ème} championnat de France par équipes à Naucelle (12) a permis de recréer de la convivialité et un moment de partage autour de ce sport Traditionnel.

Les Quilles au Maillet ont un réel avenir, grâce à des manifestations comme celles – là, auxquels les médias, très présents, donnent de la visibilité.

Par conséquent, vu la situation qui se profile en 2024, les responsables vont devoir réfléchir de la mise en place d'un nouveau projet pour les Quilles au Maillet au niveau National, Régional et départemental avec l'élection d'une nouvelle équipe pour 4 ans.

Le mois de janvier est traditionnellement celui des Vœux et je ne faillirai pas à cette tradition en Souhaitant à tous ceux qui, de près ou de loin, s'intéressent aux quilles une bonne année 2024.

Bonne Année à TOUTES et TOUS.

Alain BOVO.

Viella (32) vainqueur de la coupe de France des Clubs Des Quilles au Maillet 2023 à Naucelle (12).



Pierre Darrodes, Anne-Marie Pinedo, France Lasserre, Jean Peyruc, Luc Lamé et Jacques Denis.

Ce Samedi 21 Octobre en début d'après midi, dans la salle polyvalente de NAUCELLE (12), se sont déroulées les finales de la coupe de France des clubs des Quilles au Maillet. La Coupe du président, opposant E.L.P.B. (Laujuzan, Panjas, Barcelonne (32) au club de l'Aveyron SENERGUES (12), a été remportée par le club d'E.L.P.B. (32) 6 à 3. En finale de la Coupe de l'amitié, AUCH (32) rencontrait Argences en Aubrac (12), le club d'AUCH (32) a remporté la victoire 7 à 2. Dès 16 h 30, devant une bonne centaine de spectateurs, a débuté la finale de la Coupe de France des clubs. Pour le club de Viella (32) et de Sebazac (12), la partie jusqu'à la fin de la rencontre fut très serrée. Au final, VIELLA a réussi enfin après 5 années d'interruptions du à des problèmes de règlement et du Covid-19, à prendre le titre de Champion de France des clubs 2023 par 6 à 3. Après la rencontre sportive, la remise des coupes a eu lieu avec la présence de Gérard Mayeux, président de Naucelle, Alain Rebouys Responsable Aveyronnais.



VOEUX 2024

Le Président, le Comité Directeur, les licenciés des Quilles au Maillet ont le plaisir de vous présenter leurs meilleurs vœux pour 2024. Et vous souhaitent une bonne Année sportive.



www.Quillesmaillet.com



Les Quilles au Maillet font le Bilan !

La Quille au Maillet reste peu connue du grand public, mais elle se tourne aujourd'hui vers les jeunes. C'est encourageant !

Le nombre de licenciés de Quilles au Maillet en 2022, s'élevait à 279 au niveau national, répartis avec les Dirigeants, Loisirs, Arbitres et Instructeurs. Des chiffres donnés lors de l'assemblée générale qui s'était tenue en février 2023 à Labarthète (32). En 2023, le nombre de licenciés a augmenté de 20%, le Gers compte désormais 110 licenciés, avec 4 clubs et 2 écoles de Quilles au Maillet.

Le président de la discipline "Quilles au maillet", Alain Bovo est néanmoins optimiste quant à la tenue des compétitions. Le calendrier 2024 par équipes et en Individuel est validé par secteurs. De plus avec la reprise de la coupe de France des clubs (nouvelle version) dans le Gers avec trois week-ends prévue pour le 1^{er} semestre, devrait motiver les licenciés.

Le 27 Juillet 2024, à Labarthète va se dérouler le 28^{ème} championnat de France Individuel toutes catégories et le 24 Août, à PRADES (12), le 32^{ème} Championnat de France par équipes avec le Maillet d'or, soit le championnat pour les moins de 12 ans, "avec la présence de 10 à 15 jeunes" et la finale de la coupe de France le 28 septembre à Barcelonne (32).

Les dirigeants font tout pour faire connaître ce sport aux plus jeunes. En effet, en 2023, des actions de développement (une douzaine) ont été organisées du côté des écoles primaires et les jeunes, avec la journée Olympique à Auch. Grâce à ces activités, 8 jeunes ont ensuite pris une licence dans le Gers et 10 dans l'Aveyron.

Du côté d'Auch, on a pu retrouver le stand de la Quille au Maillet avec les instructeurs fédéraux formés, lors d'une Journée de découverte sur le parvis de la cathédrale en Mai, avec le Festival d'Artagnan et la journée sport santé avec l'OMS en Mai 2023.

En conclusion, je reviens sur notre action de sensibilisation organisée avec la FFBSQ : « octobre rose », qui a eu lieu le 28 Octobre à Labarthète avec l'organisation d'un concours de Quilles au Maillet, qui a permis de remettre un chèque de 762 € à France Lasserre, déléguée de la ligue du Cancer du Gers. Je vous souhaite de bonnes fêtes et les meilleurs vœux 2024.

Octobre Rose à Labarthète le 28.

La ligue contre le cancer s'est rapprochée de l'Association afin de participer à l'opération « OCTOBRE Rose FFBSQ » organisée par la Fédération Française de Bowling et de Sport de Quilles, à l'occasion d'Octobre Rose 2023.

Cette participation se traduit par l'organisation d'une action de sensibilisation et de collecte de fonds, selon les termes et conditions définis à la lettre d'engagement. Le Comité départemental de la Ligue contre le cancer du GERS et le CDBSQ 32 qui est affilié à la F.F.B.S.Q., ont conclu un partenariat pour l'organisation de la manifestation « Octobre Rose » qui s'est déroulé le 28 OCTOBRE à LABARTHETE. Un stand a été tenu le samedi toute la journée à la salle des fêtes dans le cadre de la : « Fête des Quilles au Maillet ». De nombreuses personnes ont pu essayer la pratique de ce sport traditionnel avec l'organisation d'un concours avec 9 triplètes des équipes d'Auch, Viella, ELPB et Valence sur Baïse et ont pu partager notre action de communication et surtout faire un don pour la recherche. A cette occasion les personnes se sont vu remettre un tee-shirt offert par la FFBSQ. Après avoir fait le point financier à la fin de la soirée avec la trésorière Martine Denard, le CDBSQ 32 va effectuer un don de 762 € à la ligue contre le cancer du Gers.



Le stand à Labarthète le 28 Octobre 2023.



LE CALENDRIER GERS en 2024 .

Le calendrier Gers-Armagnac 2024.

ELIMINATOIRES CHAMPIONNAT PAR EQUIPES

DIMANCHE	21 AVRIL	LABARTHETE	09 h 00
SAMEDI	11 MAI	ELPB	15 H 00
SAMEDI	18 MAI	AUCH	09H 00
SAMEDI	08 JUIN	LABARTHETE	15 H 00
SAMEDI	22 JUIN	LE PAS	09 H00

Champ. De France Equipes : 24 AOUT 2024 à PRADES (12) FEVRIER 2024.
28 Septembre Finales Coupe de France au PAS (32).

ELIMINATOIRES CHAMPIONNAT INDIVIDUEL

DIMANCHE	24 MARS	E.L.P.B.	09 H 00
DIMANCHE	28 AVRIL	AUCH	09 H00
SAMEDI	04 MAI	LABARTHETE	15 H 00
DIMANCHE	02 JUIN	LE PAS	09 H 00

Champ. De France Indiv. : 27 Juillet 2024 à Labarthète (32)
28 septembre Finales Coupe de France au PAS (32).

Et 3 week-ends seront réservés à la coupe de France en 2024 :

06-07 Avril : AUCH- ELPB et VIELLA- Le PAS

25-26 MAI : ELPB-VIELLA et Le PAS- AUCH

15-16 JUIN : Le PAS- ELPB et VIELLA-AUCH



Dimanche 25 Février	Individuel	Sénergues
Dimanche 10 MARS	Champ/équipes 7	Ruthénois
Dimanche 24 Mars	Champ/équipes 8	Bozouls
Dimanche 07 Avril	Champ/équipes 9	Naucellois
Dimanche 14 Avril	Finales	Argences

L'Individuel Qualification Championnat de France le 25

La saison 2024 des quilles au maillet a démarré dans de bonnes conditions. Une météo très favorable et une organisation bien préparée ont permis aux 35 équipes engagées pour la coupe de l'Aveyron (il y en aura 41 en ce qui concerne le championnat) de débiter cette saison 2024 lors d'une agréable journée sur le terrain de Sénergues. Tous les clubs étaient représentés avec notamment la présence d'une triplète du sport quilles Ruthénois qui devient le onzième club aveyronnais affilié.

Autre réussite de la journée qu'il convient de signaler : la restauration du jour avait été prise en charge par le groupe folklorique local des Castelous qui une nouvelle fois a démontré son savoir-faire tant culinaire qu'organisationnel. L'ovation qui a salué le dynamique président, Benoit Clot, à l'issue de son intervention en fin de repas valait tous les remerciements du monde et tous espèrent déjà que ces mêmes Castelous répondront une nouvelle fois présents lors de la journée du 25 février puisqu'à cette date la compétition individuelle se déroulera à nouveau sur le terrain sénergouais.

Podiums de la journée : Principal : 1) Marie (maillet Ruthénois) 2) Gayraud (Prades de Salars) 3) Molénat (Sénergues) Complémentaire : 1) Falguière (Sébazac) 2) Galtier (Sébazac) 3) Vigouroux (Sénergues)
 Consolante : 1) Garric (maillet Ruthénois) 2) Chambert (MRRO) 3) Cochet (Sainte Geneviève)



Les Quilles au Maillet ont participé à une rencontre de Quilles à REUS.



CODE DU SPORTIF :

Tout sportif, débutant ou champion s'engage à :

- 1- Se conformer aux règles du jeu.
- 2- Respecter les décisions de l'arbitre.
- 3- Respecter adversaires et partenaires.
- 4- Refuser toute forme de violence et de tricherie.
- 5- Etre maître de soi en toutes circonstances.
- 6- Etre loyal dans le sport et dans la vie.
- 7- Etre exemplaire, généreux et tolérant.

Dans un premier temps nous avons assisté au Festival international de quilles de six Catalanes, suivi par de nombreux spectateurs (Photo ci-dessus), nous étions accompagnés des Quillous Béarnais des Quilles de 6. Participaient également des jeux traditionnels portugais, comme animation hors concours. Les Gersois et les Béarnais ont pu pendant deux jours participer aux 15 autres disciplines dans le but de voir les différentes méthodes de lancer, de règles de jeu, de maîtrise, d'adresse et aussi de convivialité. Mais nous avons aussi initié notre sport à de nombreux visiteurs le dimanche matin. Le séjour s'est terminé avec la visite de la ville de REUS et bien sûr nous avons partagé le verre de l'amitié. L'année prochaine nous allons franchir un cap, nous sommes en réflexion pour une participation avec au minimum une équipe aux Finales en Espagne mais aussi dans nos deux disciplines en France. Ce serait un premier pas vers la création d'une rencontre officielle amicale, mais aussi sportive. Nous remercions vivement Jordi Torente pour cette initiative, son invitation et l'organisation de cette rencontre de REUS 2023.

AGENDA

Calendrier CDBSQ 32	05 Décembre 2023	à	LABARTHETE (32)
Comité National	09 Janvier 2024	à	AUCH (32)
A.G. Comité National et Départemental :	24 FEVRIER 2024	à	NAUCELLE (12)
C.D. F.F.B.S.Q.	25 FEVRIER 2024	à	LABEGE (31)
C.D. FFBSQ	22 MARS 2024	à	NANTES (44)
A.G. F.F.B.S.Q.	23 MARS 2024	à	NANTES (44)

Championnats de France 2024.

- 27 Juillet 2024 Championnat de France Individuel à Labarthète (32)
 24 AOUT 2024 Championnat de France par équipes à PRADES (12)
 28 Sept. 2024 Finales Coupe de France au P.A.S. (32)





A.G. Ordinaire de l'A.E.J.e.S.T. 2022.

L'Association européenne des jeux et sports traditionnels un réseau de réseaux, une équipe d'équipes. En 2001, une centaine de délégués de différentes organisations ont décidé de créer l'Association européenne des jeux et sports traditionnels (A.E.J.e.S.T.), au service des jeux et sports traditionnels (T.S.G.). Cette initiative fait suite à plusieurs rencontres scientifiques internationales et festivals entre 1980 et 1990.

Les membres fondateurs souhaitent activer un réseau de réseaux entre différentes institutions européennes autour du jeu et du sport traditionnel. Ces organisations représentent des institutions éducatives (universités, écoles de formation), des fédérations, des associations sportives, des associations culturelles, des musées et des personnes sensibles à la J.D.T.

L'A.E.J.e.S.T. est une organisation non gouvernementale reconnue par l'UNESCO. C'est précisément en 2009 que l'UNESCO, par l'intermédiaire du Comité intergouvernemental pour l'éducation physique et le sport (CIGEPS), a organisé une consultation collective à Téhéran (Iran) dans le but de créer une plateforme internationale pour le développement des jeux et sports traditionnels dans le monde. Lors de cette réunion, un texte a été adopté sur le concept des TDB.

Pourquoi choisir notre association ?



Soutenir, développer, promouvoir et renforcer le réseau européen des jeux et sports traditionnels.



Promouvoir la reconnaissance des jeux et sports traditionnels comme faisant partie du patrimoine culturel de l'humanité.



Échanger des idées et des projets dans un esprit de collaboration entre tous les membres.



Promouvoir et soutenir l'organisation de réunions internationales



Soutenir la réalisation d'études et de recherches, en les partageant avec la communauté.



Soutenir la création de matériel pédagogique et son application dans l'éducation formelle et informelle.